



TEPJF: aspirantes a PJJ pueden perder registro

Candidatos a un cargo en el Poder Judicial podrán ser sancionados si incurrir en falta grave, advierten magistrados

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) modificó los lineamientos de fiscalización del INE para la elección judicial, para que, en caso de incurrir en una falta grave sobre gastos, los candidatos puedan ser sancionados con la cancelación del registro.

El acuerdo aprobado previamente por el INE establecía que la cancelación del registro sólo sería aplicable en casos graves, pero limitados a dos supuestos: primero, que reciban recursos públicos o privados, y segundo, que asistan a eventos de partidos, coaliciones, candidatos independientes u organizaciones en busca de convertirse en partido.

Con esta modificación se podrá cancelar el registro sin importar la índole de la falta, siempre que la gravedad lo amerite.

Al presentar su proyecto, la magistrada Janine Otálora subrayó que el INE debe analizar cada caso una vez que se presente y no limitarlo a dos supuestos desde el inicio: "Estimo así que las sanciones como la que nos ocupa en este proceso no deben quedar limitadas sólo a las conductas infractoras, cuando de forma genérica se nos exige la mejor tutela, justamente, de los principios constitucionales y legales".

Mónica Soto, magistrada presidenta, acompañó el proyecto y argumentó que hay diversas conductas de fiscalización que pueden afectar el proceso, por lo que el INE limitó de manera indebida la sanción a dos supuestos.

"En efecto, existen conductas que pueden poner en riesgo los principios constitucionales



El TEPJF redujo de 48 a 24 minutos los tiempos en radio y televisión que podrá administrar el INE para la próxima elección judicial.

MÓNICA SOTO

Magistrada presidenta

"Existen conductas que pueden poner en riesgo los principios constitucionales de las elecciones, como la equidad y la transparencia"

de las elecciones, como la equidad, la transparencia en la rendición de cuentas, y otros valores democráticos que deben observar las personas contendientes al ejercer recursos en la promoción de sus candidaturas y de informar en tiempo real sobre sus gastos", precisó.

Reduce a la mitad tiempos de radio y televisión

La Sala Superior del TEPJF redu-

jo de 48 a 24 minutos los tiempos en radio y televisión que podrá administrar el Instituto Nacional Electoral (INE) para la elección judicial y la difusión de spots genéricos para informar y promover el proceso electoral.

Ante la premura por el arranque del periodo de campañas que inicia en 11 días, por unanimidad ordenó al INE emitir el nuevo acuerdo en un plazo máximo de 24 horas.

En esta elección inédita no habrá spots de candidatos promoviendo sus propuestas, sino que el INE realizará promocionales genéricos para explicar el nuevo modelo de boletas e invitar a la ciudadanía a participar y conocer los perfiles de los aspirantes.

El proyecto original del magistrado Felipe de la Mata planteaba dar al INE únicamente 12% de los tiempos de radio y televisión, es decir, entre cuatro y seis minutos, mismos que se emplearon durante el ejercicio de revocación de mandato. ●